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En 2008, le CA de la Page Blanche s’était
réuni afin de trouver une solution pour

réduire le nombre d’adhérents extérieurs
(non salariés du journal Sud Ouest). Cer-
taines sections dépassaient les 60 %
d’adhérents extérieurs. Peu de solution
avaient été évoquées, mais la demande de
ne pas dépasser les 20% a été faite auprès
des présidents de sections lors de l’assem-
blée Générale de janvier 2009. C’est un tra-
vail à long terme et la principale difficulté
réside dans le fait que certains adhérents
extérieurs sont présents depuis fort long-
temps. Mais le nombre de ces adhérents a
sensiblement diminué grâce au travail des
présidents de section.
Voilà une année bien rempli par toutes nos
sections. Ce sont des kilomètres parcourus
en marchant, en courant, en pédalant,
beaucoup d’heures passées en salles de
sport pour d’autres.
Cette année 2010 a débuté par le week-end
ski à Baqueira avec une nouveauté : un ma-
gnifique HôtelHHHH aux pieds des pistes !
Au mois de mars, ont eu lieu les Randos de
l’Espoir organisées par la section Cyclo,
mais le mauvais temps n’a pas permis de
battre le record d’affluence de l’année pré-
cédente.
En mai se déroulait le tournoi interpresse
organisé cette fois par ci par Pyrénées
Presse à Mauléon. Notre équipe a terminé
3e de ce tournoi sur sept équipes engagées.
En septembre la traditionnelle journée de
Courir et Pédaler pour l’Autisme, belle
réussite encore, mais nous pouvons encore
nous améliorer avec une meilleure mobili-
sation des autres sections de la Page
Blanche.
Les autres sections ont brillé également
dans leur compétitions respectives, tels que

le bowling, le golf, le bad-
minton, la pelote et la pé-
tanque qui a travaillé dur
à la réinstallation de son
nouvel espace.
Pour clôturer cette année
2010, une magnifique soi-
rée Page Blanche a eu lieu
à la Maison de la Promo-
tion Sociale d’Artigues
avec une excellente ani-
mation et un superbe
show de Laurent Chatry.

Pour cette année 2011,
nous retrouvons les
grandes journées de nos
sections, telles que les Ran-
dos de l’Espoir, en mars,
Courir et Pédaler pour l’Au-
tisme le 3 septembre, ou
nous lançons un appel à
tous les adhérents afin de
se mobiliser lors de cette
journée.

Frédéric Le Brigand

Le mot du président

La Page Blanche 2011

Président : Frédéric LE BRIGAND.
Président adjoint : Thomas ROMERO.
Secrétaire :  Jean-Louis PONCABARE.
Trésorier : Xavier PALAU.

Membres du conseil d’administration : 
Nicolas APARICIO, Jean-Francois DOAN, José DUARTE,
Eric DUBROC, Olivier GAUTIER, Sylvain LERAUT-REYNE,
Stéphanie PARROT, Philippe PEREZ

Sections : 

Badminton : Frédéric LE BRIGAND 3320
Bowling : Eric GIRAUD 3650
Chasse : Philippe MAZZUCO 3661
Cimes & Rocs : Didier LAFON 3776
Courir : Agostinho José DUARTE 3838
Cyclo-Club : Thomas ROMERO 3838
Football : Christian TEYCHON 3621
Golf : Anne-Marie BENTEJAC 3210
Gym-Culturisme : Réjane GARNIER 2475
Hors-Pistes : Xavier PALAU 3620
Musique : Michel RITTLING 3731
Pelote Basque : Eric DUBROC 3650
Pétanque : Joaquim GALLANTE 3620
Squash : Bertrand PIQUER 3833
Tennis : Jean-Louis PONCABARE 3787



Une années à 13 lunes

De nouveau une année bi-
zarre, on nous prédisait un

réajustement des saisons, grâce à
notre sortie des années à 13
lunes... que nenni !! ». On
continu la série des « saisons dé-
traquées », longues à se dessiner,
et soudain on ne sait pourquoi,
arrive une « catastrophe clima-
tique » subite, qui désoriente
tout les acteurs de la chasse (na-
ture, animaux et les hommes…)
Qu’en sera-t-il pour cette nou-
velle année qui point ? Aura-t-on
la confirmation que les passages
d’antan ne sont plus qu’un loin-
tain souvenir ?
Je veux croire que c’est un mau-
vais rêve et qu’à mon réveil tout
redeviendra comme avant.
Chasse du Blayais à Pessac

9 janvier 2010 : 
30 personnes présentes lors de
cette dernière de la saison 2009-
2010. Nous avions reçu 38 de-
mandes, mais au matin de cette
journée, un verglas inhabituel en
avait décidé autrement. 8 per-
sonnes éloignées ne voulurent
pas courir le risque de mettre leur
vie en danger. Bonne journée
malgré tout.
2 octobre 2010 :
En cette ouverture de la saison,
36 personnes étaient au rendez-
vous du « Blayais » à Pessac et
malgré une température estivale,
nous avons pu laisser nos chiens
galoper et nous procurer de
splendides arrêts. La chaleur eut,
malheureusement, très vite rai-

son de leur bonne volonté et il
fut très difficile de repartir après
le repas copieux du midi. Tou-
jours une très bonne ambiance.

13 novembre 2010 :

Deuxième journée de l’année et
c’est 39 chasseurs qui se présen-
tèrent au rassemblement précé-
dant les consignes de sécurité et
les différentes informations cy-
négétiques. Toujours cette cha-
leur d’arrière saison très difficile
pour nos amis à quatre pattes, ne
favorisant pas la recherche du
gibier ! Vraiment compliqué !

18 décembre 2010 :

A l’approche du réveillon, nous
avions prévu, comme les années
précédentes, un repas amélioré
pris en commun. Chaque mem-
bre du bureau mettait la main à
la patte, afin que cette journée
soit la plus parfaite possible et 40
personnes à déjeuner n’est pas
une organisation facile pour des
non-professionnels. Nous n’a-
vions pas prévu la neige et le
verglas qui jouèrent à « cache-
cache » jusqu’au dernier mo-
ment. Tout était en place, le
repas commandé, le gibier égale-
ment.

Mais ces routes enneigées et ver-
glacées eurent raison de la vo-
lonté d’une dizaine de chasseur
très prudents et éloignés pour
certains. L’organisation était en
péril, mais tant pis, nous assume-
rons ces frais dû au mauvais
temps et, comme il se dit » indé-
pendant de notre volonté »
Le bilan de ces 4 sorties 2010 est
plutôt négatif en termes de
chasse, mais en grande partie,
due aux conditions climatiques.
22 janvier 2011 :
Dernière journée pour clôturer
l’année « chasse » au journal,
nous profitons de cette occasion
pour présenter nos vœux à l’en-
semble de notre section, leurs
souhaitant « une bonne saison
2011-2012. » Qu’elle soit surtout
plus clémente pour les « pauvres
chasseurs » que nous sommes ! »
Excellente journée de clôture.
Action de Chasse à Saucats : Aux
dernières nouvelles, une bonne
présence des actionnaires est à
noter et ce, tout au long de la sai-
son, contrairement aux autres
années où les chasseurs se lais-
saient un peu « aller » et nous
obligeaient à une comptabilité
compliquée ! 

En attendant les consignes.

Repas au Blayais.
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De plus en plus accro…

Cela fait déjà six ans que la
petite section Cimes et Roc

suit sont petit bonhomme de
chemin. Dans un premier temps
axée sur les activités escalade et
accrobranche, celle-ci compte
maintenant dans son pro-
gramme, les sorties canyons et
via ferrata. 
Depuis 2008, à raison de deux
sorties encadrées, un noyau se
perfectionne d’année en année
et permet de nous attaquer à
des canyons de plus en plus dif-
ficiles. Le niveau augmentant
(mais la porte n’est pas fermée
à tous ceux qui voudraient dé-
couvrir ces activités), nous orga-
nisons chaque année une

première sortie accessible et
adaptée aux débutants. L’inté-
rêt des sorties n’est pas forcé-
ment liée aux difficultés, chaque
canyon et chaque via révèle une
ambiance, un spectacle diffé-
rent, et son côté ludique est mo-
tivant pour tout le monde, donc
même si les niveaux sont diffé-
rents, les sorties sont toujours
très intéressantes.
Ces sorties sont devenues des
rendez-vous attendus. L’effort
et la tension de la journée font
de ces moments des instants
inoubliables. 
En 2010, les deux sorties ca-
nyons et via ferrata ont été de
grands moments, surtout en ce
qui concerne les canyons. Tout
d’abord la première en juillet,
au programme nous devions
faire le Sousseou, l’Ossoue sup
pour les canyons, puis la via de
Siala et celle de Choumély.
En raison d’une fin de saison hi-
vernale très enneigée, nous
nous sommes retrouvés face à
un débit d’eau dans les canyons
très important à cause de la
fonte des neiges. Gros problème
pour nos descentes prévues, car
elles dépendent des lâchés
d’eau des barrages, et la sécu-
rité oblige de respecter les cré-
neaux proposés.
Conclusion le Soussoueou à été
fermé une journée entière en
2010 et cela est malheureuse-
ment tombé sur notre journée.
Pour l’Ossoué sup, même chose,
nous avons appris que nous
pourrions descendre une heure
avant le départ et que nous au-
rions un temps limité. Heureu-
sement notre guide nous
dirigea vers deux autres canyons
le Brosset et l’Ossoué inférieur.
Les descentes pas très longues
mais assez sportives dû au ni-
veau d’eau important ont laissé
des souvenirs gravés à tout
jamais.

Pour les via ferrata, nous
n’avons pu faire que celle de
Siala en raison du mauvais
temps. Une belle dalle ensoleil-
lée sans trop de difficultés, elle a
permis de nous réchauffer et de
clôturer les activités du samedi
avant un bon resto.
La deuxième sortie en septem-
bre nous a emmené vers Prades
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dans les Pyrénées-Orientales.
Cette fois le soleil était de la
partie, l’équipe en forme et mo-
tivée pour faire un des plus
beau canyon de france et une
via ferrata pas très exposée mais
d’un niveau donné difficile en
raison d’un surplomb. Le canyon
se nomme le Llech, c’est une
sorte d’Aqualand naturel. Ma-
gnifique canyon qui enchaîne
sauts, rappels sous cascades, to-
boggans sur une longueur de
600 m environ pour un dénivelé
de 160 m. Autant dire que la
descente a été un pur moment
de plaisir, et restera gravée.
Entre autre, le saut de la mort,
le tsunami sont des noms qui ne
laissent pas indifférents…
Le soir avant un bon resto, bain
aux sources de Llo au-dessous de
la via des Escadilles que nous
avons fait le lendemain. 
En ce qui concerne les activités
escalade et accrobranche, nous
sommes restés sur la région,
frontenac et Chateauneuf pour
l’escalade et une sortie au Céou,
ainsi qu’une fréquentation ré-
gulière de la salle Roc-Altitude.
Nous allons essayer si possible
cette année de trouver un cré-
neau pour réunir les grimpeurs
sur un ou deux horaires.
L’activité d’accrobranche nous a
fait découvrir un nouveau site,
celui de Bonbannes, très agréa-
ble avec beaucoup de tyro-
liennes et la proximité du lac qui

permet de passer une journée
agréable.
Au programme pour l’année
2011, des canyons, des via fer-
rata,  de l’escalade de l’accro-

branche et beaucoup de bons
moments à partager sans modé-
ration.

Courir 2010
s’est bien comportée !

Notre groupe composé de 51
coureurs et marcheurs, avec

20 féminines, a activement par-
ticipé aux 22 courses plus 16 ran-
dos « section », proposées au
calendrier de l’année pour des
représentations d’équipe.
Sur l’ensemble, une douzaine

d’athlètes fidèles se sont alignés
sur plus de 10 courses, même si
une dizaine d’autres n’est venue
qu’une seule fois, malgré les stig-
mates du sprint des derniers mè-
tres lors de certaines arrivées,
tous l’ont fait avec plaisir et sont
prêts à recommencer.
Au fil de l’année, après les
efforts, les étirements et les

Repas d’après course près de Bourg-sur-Gironde
avec visite guidée du moulin de Lansac
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décrassages…, des rassemble-
ments conviviaux autour d’un
verre, d’un casse-croûte ou d’une
festoyade ont su nous retenir à
Bassens, Listrac, Verdelais, Mou-
lis, Azay, Bourg, Sadirac et Arca-
chon, sans oublier notre coup de
pouce à l’organisation de la jour-

née de l’Autisme au Barp, merci
à nos hôtes !
En avril, le « déplacement de
l’année » s’est déroulé au milieu
des châteaux de La Loire à Azay-
Le-Rideau où nous proposions
une rando-visite locale, un 11 km
et un marathon, sans oublier la
visite du célèbre château à Ussé
qui abrite éternellement la Belle
au Bois dormant...
En novembre, les valeureux
concurrents qui se sont élancés
sur le Cross du Sud Ouest à
Gujan-Mestras, furent chaleu-
reusement accueillis sous la tente
VIP pour une revigorante colla-
tion.
Concernant nos challenges in-
ternes « Performance » et « Par-
ticipation » élaborés à l’aide des
fiches individuelles récapitula-

tives de toutes les manifesta-
tions, loin de constituer des
objectifs incontournables, ils per-
mettent à chacun de se position-
ner au sein du groupe et de
maintenir l’émulation quand
une place se joue à quelques ki-
lomètres ou quelques minutes…
En fin de saison, voilà donc les
« têtes de série » récompensées
au mérite pendant que tous les
autres présents à l’assemblée gé-
nérale ont pu tester leur chance
lors d’un tirage au sort de conso-
lation.
2011 qui annonçait Cestas, Blaye,
Le Médoc, Sadirac, Arcachon…
sans oublier notre sortie spéciale
sur les crêtes d’Espelette… a déjà
pris un bon départ avec près de
1 000 km parcourus en mars et
3 podiums !
Les lieux d’entraînements collec-
tifs du jeudi se déroulent
aléatoirement aux antennes

sportives de Bordeaux-Lac ou au
départ des installations sportives
de Carignan. Ils sont annoncés
sur le blog en début de semaine.
Plus régulièrement, au départ
du siège à Bastide, les mardis
et vendredis entre 12 heures et
14 heures.
Accès au blog :
http://courirpageblanche.blogs
sudouest.fr

Remise des prix aux premiers des Challenges.

Les partants au Cross du SO.

Bien rodé sur les cross d’hiver de début de saison,
Louis LAUGA notre Junior « Champion » fait des
podiums à toutes les courses sur route.

L’année cycliste 2010 a confirmé
l’évolution de la section et sa di-
versification d’activité.
En effet, la présence sur la piste
du Stadium et sur les chemins de
randonnées VTT s’est accrue, de
même que la participation à de
belles épreuves sur deux jours.
Dans le détail, trois-quatre
adhérents fréquentent le plan-
cher de Bordeaux-Lac tous les
mardis soirs de décembre, jan-

vier, février et mars en plus de la
soirée mensuelle proposée à
toute la section. Ceci pour le
plus grand profit de leur condi-
tion physique.
En VTT, les pionniers ont fort
bien montré la voie et fait des
émules puisque pas moins de six
adhérents étaient présents aux
randos de Quinsac et Créon et
cinq à celle de Beautiran. Et
cette activité devrait encore plus
s’intensifier en cette année 2011

Les quatre participants au Tour de Charente cyclo-
touriste sur deux jours au départ le samedi matin.

L'équipe de marcheurs sur Coimères/Langon
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avec le projet de participer à
une des plus grandes épreuves
de la région (la Rando Silex en
Dordogne).
Deux belles participations à
signaler sur les randonnées au
long cours : le Tour de Charente
cyclotouriste UFOLEP a vu
s’aligner Jean-François Doan,
Michel Gesse, Jean-Louis Ponca-
baré et Jacques Pozzobon sur
un parcours très accidenté dont
ils ont ramené une magnifique
coupe ; les trois premiers cités
s’alignant quinze jours plus tard
sur une épreuve encore plus dif-

ficile, Pouillon – Mauléon –
Pouillon.
On peut classer également dans
cette catégorie, même si la
rando n’est que sur la demi-
journée, la Traversée des Baron-
nies puisque le lendemain les
participants ont effectué un
parcours estampillé CCPB. Et ce
week-end de fin avril, bien aidé
par une météo de rêve, a été
une réussite totale puisque pas
moins de douze adhérents
étaient présents.
Ces randos cyclos devraient
avoir de nouveau du succès en
2011 puisque certains sont par-
tants pour la Balade corrézienne
de fin juin, voire le Tour d’Indre-
et-Loire de mi-septembre… Et
tous pour une nouvelle sortie
maison à concocter.
Par contre, net essoufflement
des cyclosportives, la section
n’étant représentée que sur

deux épreuves (Saint-Emilion
avec seulement deux représen-
tants et l’Ariégeoise). Cette der-
nière a été une grande réussite,
surtout par le caractère convi-
vial du rassemblement plus que
par ses résultats sportifs (cer-
tains abandonnant vu la diffi-
culté de l’épreuve). Se retrouver,
se dépayser, passer un bon mo-
ment ensemble sont

désormais les mots d’ordre de la
majorité des cyclos, le côté per-
formance sportive étant le plus
souvent mis de côté.
Pour cette année 2011, outre
l’Ariégeoise, deux nouveautés
peuvent intéresser un nombre
conséquent d’adhérents, les
Boucles du pays de Rochefort
(qui succèdent à la Bossis) début
mai et une cyclosportive à Font-
Romeu fin septembre.
Dans notre département, nous
pouvons toujours estimer que
nous sommes parmi les dix meil-
leurs clubs UFOLEP. Quatre
coupes sont venues récompen-
ser notre importante participa-
tion (Bruges 3e, Targon 5e,
Beautiran 2e, Créon, 2e). Huit,
ce fut le chiffre 2010, puisque
c’est le nombre que nous fûmes
dans six randos : Bruges, Salle-
bœuf, Targon, Carbon-Blanc,
Cavignac et Beautiran. Un beau
gage de régularité.
En ce qui concerne les courses,
le CCPB fut au départ de dix-
neuf épreuves. Bien sûr, l’inusa-

L'Ariégeoise, c'est aussi ça... Jacques Pozzobon,
Francis Panis  et Roger Dupeyron ont rencontré un
valeureux chevalier.

Douze participants fin avril à cette magnifique rando
qu'est la Traversée des Barronies, dans la région de
Bagnères.

Jean-Marc Dubost, toujours bien présent cette
année encore, prend la troisième place à Barsac.

Les huit adhérents présents à l'Ariégeoise fin juin,
aux couleurs de l'épreuve
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ble Jean-Marc Dubost fut pré-
sent quinze fois, mais Henri Re-
doulez participa du mieux qu’il
put et trois nouveaux ont fait
leur apparition : Daniel Merle
pour un retour prometteur,
Jean-Pascal Motard et Thomas
Roméro pour des débuts diffi-
ciles à Saint-Denis-de-Pile.
On devrait retrouver ces cinq là
dès le début du mois de mars
montrer le maillot sur les diffi-
ciles circuits du département.
Deux ex-aequo en cette année
2010 à notre classement interne
: Jean-François Doan et Jean-
Pascal Motard avec 21 participa-
tions, Jean-Marc Dubost (notre
récompensé à la soirée Page
Blanche) montant sur la troi-
sième marche du podium avec
le chiffre de 19.
Puisque est évoqué la soirée
Page Blanche de fin novembre,
félicitations à la section qui là
aussi a confirmé son désir de se
retrouver pour des moments
conviviaux en étant la plus nom-
breuse de toutes et loin devant.
Pour terminer, le CCPB n’oublie
pas la solidarité en organisant à
nouveau en 2011 ses deux ran-
données caritatives : les Randos
de l’espoir de fin mars et Péda-
ler pour l’Autisme de début sep-
tembre. A Villenave-d’Ornon,
espérons que la météo ne
vienne pas comme l’an passé gâ-
cher cet après-midi important
car le bénéficiaire change. Après
les associations luttant contre
des maladies orphelines, les
Vélos de l’espoir et l’association
POIC, cette rando sera dédiée à
la lutte contre le cancer (une
cause qui parle plus à tout le
monde car chacun peut, a été
ou est touché dans sa famille
comme l’un de nos plus anciens
adhérents cet été) et le bénéfi-
ciaire sera l’Institut Bergonié.
Au moment où paraît ce bulle-
tin, l’année est déjà bien repar-
tie et les cyclos sont déjà bien
présents sur les routes et che-
mins départementaux avant de
participer à des épreuves de ni-
veau national.
Jean-Louis Poncabaré

http://ccpb.blogs.sudouest.fr/



La section a clôturée l'année
2010 avec 32 joueurs :
18 "classés" 
Handicap de 0 à 24) ;
5 "Confirmés" 
Handicap de 25 à 35 ;
8 "Promotionnels" 
Handicap de 36 à 56.
Plusieurs points
à noter pour 2010 :
Inter Entreprise Golf de Bordeaux
(représentant soixante équipes
d’entreprises de la région Aqui-
taine) : 
L'équipe 1re composée de A.-M.
Bentéjac, J.-L. Feigné, L. et R.
Gigounoux, C. Jeofroy, C. Payre,
G. Pécastaing, F. Peypouquet,
D. Sala, L. Theillet et D. Venturi,
dont le handicap se situe entre
6 et 18, a obtenu de bons résul-
tats durant la saison 2010. Après
8 compétitions disputées sur les
golfs de Cognac, Arcachon, Mar-
gaux, Bordeaux Lac, Mont-de-
Marsan, Langon, Lacanau et
Angoulême, l’équipe termine 6e

de la 2e division, ce qui lui vaut le
privilège de rester en 2e division
en 2011.
En ce qui concerne l'équipe Se-
nior (+ de 50 ans), très bonne sai-
son : après huit rencontres, la
Page Blanche termine à la 4e place
de son groupe. 
Classement individuel (sur 8 ren-
contres) : félicitations à Laurence
Gigounoux qui termine
1re chez les femmes, et à Ray-
mond Gigounoux qui termine 10e

chez les hommes. 
Les débutants : 2 joueurs assidus
(J. Duprat et P. Vallet) ont parti-
cipé aux 5 rencontres organisées.
De bons résultats dans l’ensem-
ble.
Enfin, cette année, nous avons or-
ganisé le 30 octobre dernier notre
traditionnelle journée amicale sur
le golf de Margaux, qui n’a réuni
que 11 joueurs, mais oh ! com-
bien réussie : très belle journée
ensoleillée, suivie du repas tradi-

tionnel et de la remise des prix.
Très bonne ambiance. Dommage
pour les absents. Rendez-vous
pris pour 2011 (en espérant être
plus nombreux).
Pour conclure, je dirai que la sec-
tion se porte bien ; le nombre de
ses adhérents a légèrement ré-
gressé, mais nous comptons bien
avoir de nouveaux adhérents en
2011.
D’autre part, nous essayons de
représenter la PB le mieux possi-
ble lors des nos déplacement en

Inter-Entreprises qui compte
60 entreprises de la région Aqui-
taine. 

Anne-Marie BENTEJAC
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La section Hors-pistes se portebien avec en 2010 une belle sai-
son montagne qui débuta par une
tentative de ski en janvier qui fût
reportée au mois de mars pour
cause d'excès de neige en plaine!
Une sortie à la rando VTT de Quin-
sac fut organisé elle aussi en mars
avant d'attaquer les sessions ra-
quettes et ski de rando en mai sur
Barèges ainsi qu'un peu de via fer-
rata sur Coumély. Le temps mitigé
en juin ne nous a pas permis de
faire notre rando au Garmo Negro
(qui du coup se retrouve au pro-
gramme cette année).
Septembre fut très chargé avec la
descente VTT de Gauriac, le canoë
sur le Ciron et les deux 3 000 mètres
de la Pique-d'Estats. Fin de saison
en beauté avec la rando VTT de la
Silex en Dordogne... puis la soirée
Page Blanche avec une belle parti-
cipation de nos fidèles !
En 2011, le programme demeure
chargé avec du ski/raquettes, de la
rando, du VTT, du canoë en Dor-
dogne... comme d'habitude une
sortie VTT hebdomadaire est orga-
nisée suivant le temps et les dispos
de chacun.
Nous vous invitons à faire un tour
sur notre blog afin de retrouver le
programme, les photos et films de
nos diverses activités à l'adresse
suivante :

http://horspistespb.blogspot.com/
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Saison 2011

BUREAU
Président : Joaquim GALANTE
Présid.-adj. : Jean-Cl. NIOLET
Secrétaire : Daniel CHAULET
Secrétaire-adj. : Félix ROY
Trésorier : Thierry SAGOT 
Trésorier-adj. : Gérard GHIO

Quel est le sport qui naquit
officiellement à La Ciotat en
1910, qui connut sa consécra-
tion grâce à huit cases of-
fertes par Max Favanelli dans
une grille de mots croisés et
qui fut pratiqué aussi bien
par Henri Salvador que par
Achille Zavatta? La pétanque,
pardi.
Chalet
L’apport de l’électricité nous
a permis de rapatrier au-
jourd’hui l’essentiel de notre
équipement dans le chalet.
Celui-ci est équipé de frigi-
daire, micro-ondes, cafetière
électrique. Un chauffage
électrique nous permet de ne
plus appréhender les frileuses

journées d’hiver. Par ailleurs,
Christian Garcia nous a offert
un ordinateur grâce auquel
nous allons pouvoir gérer
l’organisation des concours
avec l’apport de logiciels pro-
fessionnels. Un grand merci à
toutes les personnes qui ont
œuvrés avec passion et déter-
mination à l’amélioration du
terrain et du chalet (Alain,
Polo, Denis et bien d’autres).
Nous attendons désormais
l’autorisation qui nous per-
mettra d’effectuer un léger
agrandissement à l’arrière du
chalet dans le but de stocker
table, chaises et bancs. Celui-
ci restant en symbiose par-
faite avec la construction
actuelle.
Nous prévoyons une inaugu-
ration de notre nouvel es-
pace jeu, ouverte à toutes les
sections avec rencontres ami-
cales et lunch pour le samedi
4 juin afin de savourer ce
changement très appréciable
dans la pratique de notre
passion.
Terrains
Ils sont désormais délimités
en seize parties égales pou-

vant accueillir 32 doublettes
ou 48 triplettes. Ceci nous
permet aujourd’hui de pou-
voir accueillir dans des condi-
tions optimales les équipes
adverses.
55 adhérents 2011
Les adhésions pour la saison
2011 se sont avérées fruc-
tueuses. Douze arrivées,

toutes issues du Journal pour
un seul départ extérieur
(Cendrine) pour cause de dé-
ménagement éloigné.
Notre section se compose
désormais de 46 adhérents
Sud Ouest + 9 extérieurs. Soit
un pourcentage particulière-
ment attractif de représen-
tants directs du journal.
Notre structure est constituée
sur une base saine, de
confiance où la plupart des

Concentration extrême.

A l’approche de 14 h, les premiers arrivés testent 
le terrain.
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membres s’investissent sé-
rieusement dans chaque pro-
jet. Régularité aux entraî-
nements du jeudi avec une
moyenne de 30 joueurs qui
symbolisent un excellent état
d’esprit pour une convivialité
de tous les instants. L’espace
vital devenant restreint et les
demandes nombreuses, nous
n’accorderons pas de nou-
velles licences extérieures
pour cette année.
Forum
Notre camarade Sébastien
Smaniotto met au point un
forum internet pour notre
section. Celui-ci sera prochai-
nement ouvert pour nos
échanges d’idées et partager
nos photos. A suivre...
Concours 2011
Les concours externes se dé-
roulent souvent en doublette
samedi lors des traditionnels
concours de Carbon-Blanc,

Villenave-d’Ornon, Yvrac...
mais aussi en rencontres
inter-entreprises où nous dé-
fendons toujours brillam-
ment les couleurs de notre
journal et de la Page Blanche.
Méchoui
Le samedi 30 avril, Jour du Sei-
gneur pour la majorité des em-
ployés Sud Ouest, nous
organisons un repas + méchoui.

La préparation d’un mouton oc-
casionne des contraintes
limitatives à 40 convives. Les ins-
criptions sont dores et déjà clô-
turées.  
Accueil du CHR

Le 16 octobre 2010, nous
avons eu le plaisir d’organiser
notre première réception.
Dès midi, un repas équilibré
pour partager, comparer et
échanger nos idées sur les

Préparation du cochon de lait.
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améliorations possibles d’un
club suivi d’ une confronta-
tion amicale jusqu'à 18 h.
Quinze représentants moti-
vés du CHR ont foulé et étu-

dié notre terrain à la
recherche d’une stratégie
pour déjouer les pronostics.
Finalement, nous avons opté
pour un tirage mélangeant
les deux équipes pour créer
des liens encore plus ami-
caux.
Pour une première, ce fut
une réussite grâce à la com-
plicité des adhérents qui se
sont investis sans relâche-
ment. 
Prochainement, nous devons
arrêter des dates afin de re-
cevoir les clubs de Camblanes
et de Festalemps (Dordogne).

Histoire de la pétanque
Un passé vieux comme le
monde. Sport de boules d'ori-
gine méridionale dont le
nom vient de l'expression
"pés tanqués" qui signifie
pieds joints. Ce serait en 1908
qu'un certain Jules dis "Le
noir " invente la "Pétanque"
à La Ciotat près de Marseille.

Si l’invention de la pétanque
reste relativement récente,
on peut faire remonter le
"jeu de boules" aux loisirs
des plus hautes civilisations

antiques (Egypte, Grèce,
Rome et jusqu'en... Gaule).
Nos ancêtres les Gaulois vont
rapidement assimilés les jeux
de boules proposés par leurs
voisins Romains. Les invasion
barbares marqueront un
long coup d'arrêt des ces
plaisirs simples, du 3e au Xe

siècle. Avec les croisades, le
petit peuple saisissait chaque
occasion de jouer aux boules.
La Renaissance constituera
"l'âge d'or" des boules, exi-
geant adresse, technicité et
maîtrise de soi.
La médecine en souligne
même les avantages à tel
point que la noblesse va finir
par confisquer ce jeu au peu-
ple, jusqu'à la nuit du 4 août
1789 qui voit l'abolition des
privilèges et la passion re-
prendre ses droits.
C'est à la fin du XVIIIe siècle
que la grande histoire des
boules commence. Naissance
dans la région de Lyon de la

"Lyonnaise" qui devint sport
en 1850 avec la création de la
première société officielle "le
Clos Jouve". En 1906, est fon-
dée la Fédération Lyonnaise
et Régionale, puis en 1933 la
Fédaration Nationale des
Boules qui deviendra Fédéra-
tion Française en 1942. Au
XIXe siècle, tandis que rou-
lent les boules Lyonnaises, les
Méridionaux se passionnent
pour la "longue" ou "Jeu
Provençal" qui exige les
mêmes qualités mais où les
règles sont simplifiées et la
choix du terrain est "libre".
C'est ce jeu Provençal qui
donnera naissance à la réfé-
rence: la pétanque.
En 1927, elle fut codifiée et
c'est en 1945 que naquit la
FFPJP.

Coordonnées
Afin de pouvoir assurer un
suivi régulier et vous adresser
les informations concernant
notre section, il est impératif
de transmettre toute modifi-
cation de vos coordonnées
d’adresse, téléphones (fixe et
portable). Les changements
d’opérateurs internet doi-
vent également être signalés
auprès de Jean-Claude Niolet
et Daniel Chaulet. 

Nous vous en remercions.
Le Secrétaire : DC

16 octobre 2010, lors de la réception du CHR...

16 octobre 2010, lors de la réception du CHR...
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L’objectif fixé pour l’année
2010, à savoir la remontée en
deuxième division du cham-
pionnat, n’a pu être atteint,
mais de fort peu.
Seul le meilleur de la poule, en
troisième division, grimpant
d’une catégorie, nous finissons
deuxièmes après un excellent
parcours de cinq victoires et une
défaite, concédée au  double
qui fut décisif (3-2) contre une
excellente équipe de la Gendar-
merie terminant invaincue et
méritant sa montée ardemment
désirée par  son dirigeant. De
plus, il faut reconnaître que
cette équipe formée de gen-
darmes de la caserne Battesti à
Bordeaux était plus équilibrée
que la nôtre.
Les cinq victoires ont été obte-

nues contre la BA 106 de Méri-
gnac (3-1), EKA Chimie d’Ambès
(4-0), le CHR de Haut-Lévêque
(3-1), SMURFIT Biganos (4-0) et
la BNP (3-2).

Dans les tournois individuels
corpos, à retenir l’excellent par-
cours du retraité Bernard
Uranga dans le tableau des plus
de 60 ans qui atteint les quarts
de finale et celui remarquable
de Cédric Barussaud, demi-fina-
liste dans celui de troisième
série.

L’année 2011 a déjà démarré
puisque, dès la première se-
maine de janvier, une équipe
formée de joueurs de quatrième
série participait à la Coupe de
France. L’an passé, nous avions

été éliminés en huitièmes de
finale (victoire face à l’AIA, dé-
faite ensuite contre Dassault),
cette année nous avons été
battus d’emblée (3-2) après
une rencontre très disputée
face à AKKA Ingénierie Méri-
gnac.

Nous allons essayer de nous rat-
traper en championnat dès le
début février et cette fois-ci ne
pas manquer la montée à
l’échelon supérieur. Pour cela,
nous bénéficions d’un renfort
de choix en la personne du ré-
dacteur Pierre-Emmanuel Cher-
pentier (classé 15/5) qui devrait
être le chaînon manquant de
notre équipe.

Jean-Louis Poncabaré

La convivialité permanente de la section pétanque...

12


